## Conférence Internationale sur l'Afforestation et le Reboisement (CIAR) Brazzaville, Congo

Du 2 au 5 juillet 2024, l'ERAIFT (Centre de catégorie 2 sous les auspices de l'UNESCO), a conjointement animé un stand avec l'UNESCO Brazzaville, à l'occasion de la première édition de la Conférence Internationale sur l'Afforestation et le Reboisement (CIAR), tenue au Centre International de Conférences de Kintélé en République du Congo.

Tenue dans le cadre de la célébration de la décennie africaine et mondiale du reboisement, cette conférence a été organisée par la Commission de l'Union Africaine, le Forum des Nations Unies sur les Forêts, le Forum Forestier Africain et le gouvernement de la République du Congo. L'objectif principale est d'augmenter la superficie forestière mondiale et celle du bassin du Congo en particulier, à travers les activités d'afforestation et de reboisement. Ceci dans l'optique de préserver les habitats et la biodiversité ; soutenir et maximiser la production des biens et services fournis par les forêts, et accroître la capacité de séquestration de carbone atmosphérique dans le cadre de la lutte contre le changement climatique.

Spécifiquement, elle visait à : (1) faire le point sur les progrès réalisés en matière de boisement et de reboisement, documenter les bonnes pratiques et les enseignements tirés, identifier les défis auxquels l'Afrique est confrontée et proposer des recommandations sur la voie à suivre ; (2) adopter une stratégie mondiale/africaine d'afforestation et reboisement (et des actions prioritaires), y compris les aspects techniques, scientifiques et financiers ; (3) se préparer à demander l'inclusion de la Décennie Africaine et Mondiale du Boisement dans l'agenda des Nations Unies, par le biais d'une déclaration africaine et mondiale sur l'afforestation et le reboisement ; (4) désigner un organe chargé de suivre la mise en œuvre des recommandations faites à l'issue des échanges.

Cette première CIAR a regroupé près de 2000 représentants des Etats, des organisations politiques et économiques régionales et sous régionales, des organisations partenaires, de la communauté scientifique mondiale, des partenaires financiers et bailleurs de fonds, des organisations internationales des forêts, du climat et de la biodiversité, des ONG internationales, des organisations de la société civile, du secteur privé, des étudiants, des représentants des communautés locales et des peuples autochtones.

Structurée en trois composantes principales dont les sessions des experts, le segment ministériel et le sommet des Chefs d'Etats et de gouvernements, il a été respectivement question pour chaque entité de : (i) préparer le projet de stratégie pour la mobilisation des ressources devant permettre la mise en œuvre des recommandations à soumettre aux ministres pour leur approbation ; (ii) mener des réflexions et discussions sur les questions clés en rapport avec l'opérationnalisation des recommandations et mesures potentielles pour répondre à ces questions, ainsi que sur la position commune en faveur des financements et des investissements pour la mise en œuvre des recommandations ; (iii) analyser et adopter les propositions de recommandations de la conférence.

En appui à l'UNESCO Brazzaville pour sa participation à la session des experts, le Directeur de l'ERAIFT, le Professeur Baudouin MICHEL, a animé un panel sur le thème « Leçons apprises de 40 années de reboisement en RDC et perspectives futures pour le bassin du Congo ».

L'ERAIFT remercie l'UNESCO, le bureau de Brazzaville et Son Excellence, Madame Rosalie Matondo, Ministre de l'Economie Forestière de la République du Congo, de l'avoir associée à cette rencontre internationale, et félicite la République du Congo pour cette initiative louable en faveur de la restauration des habitats et écosystèmes forestiers dans le monde et du bassin du Congo en particulier.



